

Minsal por viruela del mono: "Chile cuenta con un sistema de vigilancia robusto y protocolos"

Desde el Minsal se refirieron a las medidas que implementarán ante la emergencia de salud pública que declaró la Organización Mundial de la Salud respecto a la posible propagación del mpox, conocida como viruela del mono, fuera de África.

En conversación con 24 horas, el jefe del Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud, Cristian García, explicó los protocolos que están llevando a cabo en Chile para enfrentar este brote.

"Estamos monitoreando la situación internacional con atención, especialmente después de lo ocurrido en 2022, cuando enfrentamos un brote de una cepa similar. Chile cuenta con un sistema de vigilancia robusto y protocolos que se activaron de inmediato tras la declaración de emergencia por parte de la OMS", comentó el funcionario sanitario.

A juicio de García, García dijo que hay disponibilidad de vacunas y que contamos con un sistema de diagnóstico. "Hemos mantenido las capacidades instaladas desde el 2022, incluyendo la disponibilidad de vacunas para todas las personas que lo requieran. Además, contamos con un sistema de diagnóstico que permite detectar rápidamente los casos y tomar medidas de control", precisó.

Minsal y medidas para enfrentar llegada de viruela del mono

En cuanto a la posibilidad de que el virus llegue a Chile, el especialista indicó que "Chile tiene conexiones diarias con Europa, lo que aumenta el riesgo de que una persona infectada pueda ingresar al país. Sin embargo, estamos preparados para responder de manera efectiva".

Incluso, el jefe de Epidemiología señaló que el país tiene suficientes dosis de vacunas almacenadas en condiciones de ultracongelación. Esto permite una rápida distribución en caso de ser necesario.

García comparó la cepa actual del virus con la del 2022, cuando igual hubo un brote, manifestando que "podría ser un poco más agresiva", sin embargo, recalzó que "la capacidad del Instituto de Salud Pública para determinar el tipo exacto de virus es crucial para adaptar las estrategias de control".

Sumado a esto, el médico hizo un llamado a la calma y a la prevención. "La forma de transmisión de la viruela del mono es principalmente a través del contacto piel con piel, por lo que es fundamental evitar situaciones de riesgo y consultar a un médico ante la aparición de síntomas como lesiones en la piel, fiebre y dolor general", sentenció.

